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「首置盤」擬公私合推落戶洞梓
黃遠輝：可補地價對沖建屋成本達雙贏
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香港文匯報訊（記者 文森）工聯會屬
會汽車交通運輸業總工會聯同屬下五間
巴士分會昨日約見運輸署代表，反映巴
士營運安全問題。總工會促巴士公司改
善車長薪酬和縮短工時，並建議政府改
善現時的交通燈號管理措施及監察行車
時間等。

約見運署 促下調工時上限
汽車交通運輸業總工會與九龍巴士分
會、新世界巴士分會、城巴分會、龍運
巴士分會及新大嶼山巴士分會十多名代
表，昨日約見運輸署，反映專營巴士員
工的意見和提出改善建議。
總工會發言人張子琦表示，現時「巴
士車長工作、休息及用膳時間指引」中
列明，巴士車長在一個工作日最長的工
作時間、包括所有休息時間，不應超逾
14小時。總工會要求署方下調工時上
限，除了特別更之外，由14小時降至12
小時，並將車長駕駛時數上限由11小時

上限減少至10小時，並建議增加休息時
間，由現時每6小時有30分鐘，增加至
每5小時40分鐘，讓車長唞足精神，駕
駛時更安全。
他又希望巴士公司可以改善車長薪酬

待遇，將平均底薪加至最少1.6萬元，連
安全保障約1.8萬元，跟隨政府統計處的
司機工資中位數。
張子琦又提到，近年巴士公司壓縮多

條路線的行車時間，估計現時約有三成
巴士路線的行車時間不足，包括E42、
S1、A31等，每個班次可超時8分鐘至10
分鐘，車長到站後要「趕頭趕命」再出
車，被迫縮短休息時間，建議運輸署延
長行車時間。
另外，總工會指本港交通燈由黃燈轉

紅燈時間太短，不足以讓巴士煞停，車
長有時被迫衝燈，建議政府改善現時的
交通燈號，例如加設倒計器或閃動裝置
等，增加黃燈的閃動次數，讓車長有足
夠時間煞停巴士，避免交通意外發生。

巴士工會倡多招加薪減辛

昨日有消息指，政府內部評估大埔洞梓一幅私人土地
有潛力興建「首置盤」，並指另一可行選址位於元

朗公路以東錦上路一帶，預計可發展中密度的住宅。
在洞梓持有土地的會德豐，早在今年5月已向城規會

提交改劃申請，將洞梓一幅「綠化地帶」改為「綜合發
展區」，地盤面積約86萬平方呎，擬建22幢大廈及13
幢屋宇，提供1,700個私人住宅單位及1,005個資助房屋
單位，會德豐早前已表明不排除有關土地可用作興建
「首置盤」。
會德豐副主席、地產建設商會主席梁志堅昨日回應傳
媒說，公私營發展可達至雙贏，認為政府可按土地上的
公私營單位比例計算補地價，即撥給政府作資助房屋的
部分則不用補價。

房委會資助房屋小組主席黃遠輝昨日表示，公私營合
作發展「首置盤」，可讓發展商釋放土地儲備，政府亦
毋須動用公營房屋土地，市民可安居樂業，達至政府、
發展商和社會的「三贏」局面，可積極考慮。
他提到，過去亦有公私營合作先例，認為可以透過補
地價與公營房屋建築成本互相對沖，相信最後可以得出
在商業上公平的計算。

初起步規模小 或設入息下限
對於日前有消息指，「首置盤」會設有入息限額，由

約5.2萬元至7萬元，訂價亦會以市民負擔能力計算，不
會與市價掛鈎，黃遠輝回應說，現時土地供應並不充
足，「首置盤」計劃開始時規模較小，若設置有入息下

限是無可厚非，否則可能會收到很多申請數字，最終需
要抽籤。
至於定價方面，黃遠輝指「首置盤」定價目前仍未清
楚，即使是按負擔能力定價，也有不同計算方法，最終
出爐的定價也有所不同，假如定價與居屋不同，相信會
有轉售限制，與居屋作區分。

定價未明 不影響改劃標準
黃遠輝又指出，城規會對農地改劃一直有既定標準，

例如新增人口的交通、排污配套，以及對環境的影響
等，不會因為政府推出「首置盤」，就更改既有的改劃
標準。他補充，發展商比較多土地儲備位於新界，看不
到市區有土地有潛力作公私營合作。
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香港文匯報訊（記者 高俊威）廉航香
港快運上周臨時取消十一黃金周18班航
班，令逾2,000名乘客受影響，民航處責
成香港快運於一周內提交報告。昨日限
期屆滿。
民航處及空運牌照局分別表示，已收

到香港快運報告，會仔細研究。
民航處又表明，會繼續密切跟進香港

快運有否足夠人手提供服務。
民航處就香港快運取消航班事件，發

信要求香港快運於一星期內提交詳細報
告，解釋事件。一周限期於昨日屆滿。
民航處發言人昨晚表示，已於傍晚收

到香港快運提交的詳細報告，會仔細研
究和審視該報告。
與此同時，民航處會繼續密切跟進其

是否有足夠人手提供服務。
空運牌照局亦表示，香港快運昨日已
按該局要求，提交有關取消航班報告。
該局將仔細研究報告的內容。

香港快運已交報告
民航處：續跟進人手情況

■黃遠輝認為「首置盤」
可以透過補地價與公營房
屋建築成本互相對沖。
香港文匯報記者岑志剛 攝
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